

toda entera sobre el gobierno.

No se diga que el responsable de los asesinatos fué el sargento de gendarmes, que, falto de serenidad, mandó tirar al bulto que formaba un grupo de mujeres, donde se hallaba la jóven á quien levantaron la tapa de los sesos; el alcance de ese hecho es tal, que no puede responder de él un agente subalterno.

Sabed que tales hechos han abierto amplísima brecha en el patriotismo de gentes que habitan en una población fronteriza, y que no han de olvidar jamás las tropelías del viernes.

Sí, señor ministro del Interior, aun cuando conteis aquí con una mayoría que os absolverá, llevareis mientras vivais el estigma de Fourmies sobre vuestra frente, como llevó el imperio el de la Ricamarie.»

Terminado ese discurso, que produjo bastante impresión en la Cámara, explicó Antide Boyer minuciosamente su detención en Marsella.

Sus ampulosas y altisonantes frases provocaron risas entre los diputados.

Entonces exclamó: «Cuidad, señores diputados, cuidad de que en adelante no sea considerada como cosa corriente y normal la detención de un representante del país.»

Termina dirigiendo á Mr. Constans escitaciones para que repruebe el proceder de las autoridades en Fourmies y en Marsella.

«Ha caído una mancha sobre la bandera de la República y es necesario que sea lavada.»

Habla el socialista Roche.

Al comenzar á hablar Ernesto Roche, los diputados y el público manifestaron verdadera ansiedad por oírle.

—Acabo de llegar de Fourmies—dijo—y pudiera decir del teatro del crimen. La villa presenta el aspecto de una ciudad conquistada.

El entierro de las víctimas, el luto de las mujeres, todo va haciendo destacar los horrores del cuadro, todo hace pensar en las escenas del inolvidable día.

La plaza de la Iglesia es llamada ya plaza de la Carnicería.»

La atención de la Cámara es cada vez más profunda, y todos guardan silencio cuando el orador lee la Memoria acerca de los hechos redactada despues de oídas las declaraciones de numerosos testigos oculares.

En esa Memoria se confirman cuantos pormenores van relatados.

Al notar que se repitían las descargas en la plaza de la iglesia—dice la Memoria—el párroco salió al pórtico, exclamando: ¡Basta! ¡Basta de víctimas! (Toda la Cámara aplaudió en este momento.)

Entonces quedó la plaza despejada—prosigió Mr. Roche.

El párroco y el vicario se dedicaron á recoger los muertos.

Una camisa con seis balazos.

El conde de Mun: ¿Dónde estaban en esa ocasión el alcalde y el suprefecto?

Roche: El alcalde detrás de los soldados.

El conde de Mun: No está el puesto del representante de la autoridad detrás del que ocupen los soldados; ese puesto estaba en el espacio que mediaba entre el ejército y los obreros. (Aplausos frenéticos en los bancos de la derecha y de la extrema izquierda.)

Continuando Roche su discurso, negó que la tropa disparase al aire, toda vez que en cada uno de los cuerpos de las víctimas penetraron de dos á seis balas.

Al hacer tal afirmación, el orador estendió una camisa de cuadros negros, que habia llevaba empaquetada á su asiento. Estaba ensangrentada y en ella se veían seis agujeros producidos por los balazos.

El efecto que la contemplación de la camisa produjo en los diputados y en el público fué indescriptible.

Pierre Richard: ¿Por qué no niega tambien esto el centro de la Cámara?

Roche prosiguió su discurso, agregando: La bandera que enarbolaba Guilloteau era tricolor, y tricolor tambien la que llevaba la desgraciada jóven Guilloteau.

Tal es la bandera que han manchado

con sangre inocente los que cumplian órdenes de Mr. Constans.

Denuncio ante el mundo civilizado la tropelia cometida por vuestros soldados, no ya verdugos, sino asesinos, pues las víctimas de su furor son mujeres é inocentes niños.

La defensa del gobierno.

Mr. Constans fué el encargado de contestar la interpelacion de Roche. Comenzó por dar una nueva version de los sucesos.

De ella resulta que los huelguistas apedrearon á los gendarmes y soldados.

Dijo que se anunció verbalmente el propósito de hacer fuego; que los obreros no hicieron caso de las intimaciones y se desentendieron de los consejos de las autoridades.

El gobierno ordenó que se mantuviera el orden firme y prudentemente.

En todas las localidades en que se situó fuerzas no ha habido desórdenes; solo hubo motines allí donde no habia soldados para hacer respetar á las autoridades.

Fourmies ha tenido la desgracia de que hayan escitado á los obreros revolucionarios que nada respetan, y uno de los cuales desertó ante el enemigo.

Creo—agregó el ministro—que he cumplido con mi deber.

Se extrañó de que no se haya dicho una frase en favor de los agentes, gendarmes y soldados heridos en el cumplimiento de su deber. (Aplausos.)

En Paris—continuó—han recibido heridas algunos guardias de la paz y algunos gendarmes y nadie los ha compadecido.

El 1.º de Mayo es un dia triste para mi existencia que nada tiene de alegre, porque es el dia de Fourmies; pero con la mano puesta sobre mi conciencia (rumores), sí, sobre mi conciencia y lamentando los desgraciados sucesos, envío la espresion de mi gratitud y de la del gobierno al ejército en testimonio de respeto y de consideración al infortunado oficial obligado á hacer lo que hizo. (Aplausos nutridísimos.)

Al descender de la tribuna Mr. Constans, Ernesto Roche le llamó asesino.

Espulsion de Roche.

El insulto provocó un terrible tumulto parlamentario.

El presidente de la Cámara, Mr. Floquet, reclamó de Ernesto Roche que explicase sus palabras.

Roche se negó diciendo:

—Me considero feliz al merecer la censura por defender á los asesinados contra los asesinos.

Aumenta el tumulto; todos gritan y vociferan; pónense en pié todos los diputados. Durante largo rato es imposible entenderse. Oyense apóstrofes durísimos, como los de mal patriota, asesinos, traidores y tiranos.

Despues de cansarse de gritar los diputados, se restablece casi el silencio y se acuerda la espulsion de Roche.

Al abandonar Roche el salon, dirigiéndose á la mayoría, exclama:

—¡Sois dignos lacayos de ese amo!

La orden del dia.

Restablecida la calma, propuso Mr. Millerand que se haga una informacion parlamentaria acerca de los hechos de Fourmies. Mr. de Freycinet, presidente del ministerio, combatió la proposicion.

En seguida se presentaron varias órdenes del dia, y el gobierno aceptó la de Madier de Montjau, concebida en los siguientes términos:

«La Cámara, conmovida profundamente por la desgracia de Fourmies, asociada con patriótica preocupacion y ardientes simpatías á los trabajadores de Francia y al ejército nacional; y resuelta á llevar pacíficamente á cabo las reformas sociales, pasa á la orden del dia.»

Esa orden ha sido aprobada por considerable mayoría; más esa mayoría alcanzada por el gobierno, no basta para desvanecer la malísima impresion que el debate ha de producir en la opinión pública y que las noticias de lo sucedido han producido ya.

Desde Camprodón.

7 Mayo de 1891.

Hemos pasado el dia primero sin que en

esta villa se notara lo más mínimo respecto á la huelga.

Las fábricas trabajaban todas y hasta me atrevo á decir que la gran mayoría de los obreros no sabian que se celebraba la fiesta universal del trabajo, y esto es debido á que todos los de esta comarca no están asociados en ninguno de estos centros, que más sirven para explotar al pobre que va de buena fe que para reportarle beneficios.

Hacen bien, pues haciendo fiestas no sacan nada, sino perder dinero, y como desgraciadamente no nos sobra, se tiene que aprovechar mucho.

Y pasando á otro asunto, ya se está terminando el parque que se está construyendo en el pintoresco sitio de la Fontrovada, y al entender de personas peritas, resultará muy agradable.

El tiempo sigue lluvioso y esto hace que la cosecha, que en un principio parecía que no sería muy abundante se vea ahora cambiada del todo, siendo de esperar será mucho más buena de lo que se presumia.

Estamos en vijilias de elecciones municipales y nadie habla, pues me parece que si se presentan cinco, que son los que tienen que renovarse, no tendrán ni tan solo oposicion y como el ayuntamiento los presentará, será una eleccion sin lucha siendo esto es debido al indiferentismo que hay.

Y hasta otra, se despide su affemo. amigo S. S. S.—El Corresponsal.

Noticias locales y generales

Nos escriben de Blanes diciendo, que en las elecciones que tendrán lugar mañana, una de las candidaturas que se votará será la de los señores D. Francisco Brunet y Roig, Médico y propietario; D. Francisco Bosch Casellas, fabricante y propietario; D. Narciso Pujol y Fontcuberta, idem, idem; D. Juan Nualart y Bosch, idem, idem; D. Francisco Andreu y Puig, Patron pescador y propietario; Bartolomé Bosch Orench, fabricante y propietario; D. José María Orench y Vila, propietario; D. José Cabré y Budí, idem; D. José Roig y Pou, agrónomo y propietario.

Esta es la candidatura llamada allí de coalición contra los elementos municipales y que, segun la carta que tenemos á la vista, tiene muchas probabilidades de triunfo; la ministerial ó del Ayuntamiento, no la conocemos si no la dariamos tambien á conocer y, segun sus sostenedores, tambien tiene seguridad de salir triunfante. Lo que si podemos asegurar, es que los ánimos andan algo exaltados en Blanes y que en prevision de evitar alguna alteración del orden, creemos se mandará alguna fuerza de la Guardia civil, lo cual debe hacerse en Massanet de la Selva, en donde los que tienen el manubrio en la mano, hacen lo que nunca hicieron por conservar la posicion, y en ejercer todo género de coacciones se nos dice para evitar una derrota segurísima que de otro modo es inevitable.

En Celrà, nuestros amigos no tendrán oposicion; allí los elementos de Quintana no pueden levantar cabeza.

En Juyá, despues de tanto luchar inútilmente y de tanto buscar influencias de campanario, al fin se han convenido los que hacian la oposicion al Ayuntamiento de la imposibilidad en que vivian, y ni siquiera presentarán oposicion.

En Hostalrich, nuestros amigos tomarán parte contra aquel caciquismo denigrante que reina años hace. Ya saben que son los más y mejores, pero tambien saben que con los medios que emplean esos partidarios de todas las situaciones, es difícil sacar á luz ninguna candidatura.

Lo mismo sucederá en Viladrau, allí nuestros amigos son la mayoría; pero echen ustedes guindas al Serrano y Compañía que tambien vienen desgobernando aquello y haciendo todo género de barbaridades, hasta que Dios quiera tocar el corazón de los que pueden y se acabe aquella continua amargura que vienen libando los elementos sanos de la población.

En Salt, estos mismos elementos salen á la palestra y en seguridad del triunfo; en

Amer el triunfo será del vecindario ya que allí no hay lucha, según noticias; en Bordils sucederá lo mismo; en Figueras se presenta candidatura monárquica en contienda con la republicana y se dice será reñida; en Anglés, no ocurrirá nada de particular y lo mismo acontecerá en Cassá de la Selva; en Llagostera habrá lucha entre los coaligados y Ayuntamiento; en San Feliu no creemos sea grande la contienda, ni grande en Olot; en Ripoll los macianistas, estarán en casita llorando su impotencia y lo mismo creemos ocurra en San Juan; en Camprodón nada, como puede verse en la carta de nuestro Corresponsal que en otra parte publicamos; en Puigcerdá, que sepamos no hay contienda y tampoco creemos la pueda haber en Arbúcias y S. Hilario; en Breda creemos se arreglará el asunto como buenos amigos; en Santa Coloma tampoco ocurrirá nada de nuevo como en la Junquera y Portbou.

En Gerona va á resultar lo que vulgarmente se llama un cieapiés; que sepamos hay más de ocho candidaturas, entre completas y combinadas y entre tanto nombre y tanta invocacion y tanto laboreo, quiera Dios no resulte una victoria acéfala, de la que salga perdiendo Gerona que siempre paga los platos rotos.

Lo positivo es, que fuera de alguna que otra localidad en donde las contiendas locales enardecen las pasiones, generalmente hablando el indiferentismo es tan glacial, en la capital por ejemplo, que no hay hulla ni corrientes de oxígeno puro que la haga entrar en calor, cosa que apena pero que en realidad deja á veces las mejores causas en manos de los más atrevidos que suelen ser siempre los más insignificantes.

—En Nantes el dia cuatro ocurrió una catástrofe.

Las gradas del teatro de Chetanay se hundieron bajo el peso de los espectadores, y al mismo tiempo el muro se derumbó.

Cincuenta personas han quedado heridas de más ó menos consideracion.

—En el condado de Beaver (Pensilvania) ha ocurrido hace poco un hecho por demás curioso y divertido.

Un sugeto, apellidado Zimmermán, llegó hace unos meses á Darlington con una coleccion de caballos para su venta.

Fueron á verlos varios jóvenes labradores de la localidad, y uno de ellos, llamado Jorge David, casado recientemente, encaprichóse con uno de los caballos; más como no tenía dinero para comprarlo, tuvo la peregrina idea de ofrecer su propia mujer en cambio.

El vendedor no se mostraba gustoso á recibir esta clase de moneda, temiendo, sin duda que le diesen gato por liebre; más cuando hubo visto á la esposa del comprador, aceptó con entusiasmo, ofreciendo además 144 acres de tierra.

Aceptada la proposicion, firmóse el contrato ante un Notario, llevándose Zimmermán la mujer y David el caballo y el acta de cesion de los terrenos que le habian sido adjudicados. Más pronto comprendió el infeliz David que habia hecho un mal negocio. El caballo estaba lleno de defectos y los títulos de propiedad lo eran de fincas imaginarias.

Por su parte, la mujer vendida no era más afortunada. Su nuevo dueño la trataba peor que á sus caballos, por lo cual hubo de volverse triste y llorosa á Darlington, donde su esposo la recibió con los brazos abiertos, dispuestos á no volver á hacer tratos de esta especie.

Y si esto no fuere, como lo leo lo publico.

—El globo *Lirius*, tripulado por Hermitte y Besançon, dos aeronautas que se preparaban á una exploración al polo Norte, que habia salido de Paris en dirección hácia el Oeste, cayó á tierra en Limoges; pero tan desgraciadamente, que Hermitte se rompió un hombro, y su compañero ha sufrido contusiones muy graves en la cabeza.

Este desdichado accidente, si no la hace fracasar, aplazará al menos la empresa proyectada.

—Como nunca de concurrirada estuvo antes de ayer la fiesta mayor del vecino pue-

blo de Celrá. Con decir que solamente de Gerona faeron quinientas cincuenta y cuatro personas en ferro-carril sin contar las infinitas que fueron en carruages de todas clases, puede calcular el lector como estaría de atestado la plaza de Celrá, en donde se bailaron sardanas Uargas por todo lo alto despues de la procesión.

El Casino, las calles, las avenidas, todo estaba atestado, viéndose entre la multitud á las primeras Autoridades de la provincia y del partido, algunas con sus familias y á muchas familias de la buena sociedad gerundense. El entoldado era espacioso y el baile que se dió estuvo animadísimo.

A nuestros amigos no sabemos como agradecerles las atenciones que les merecimos, despidiéndonos como siempre hasta el próximo año, Dios siempre queriendo porque de lo contrario no hay nada seguro ni posible.

—Hace algunos días fué inaugurada en Berlin con gran solemnidad, por el Emperador y la Emperatriz Federico, la Exposición de Pinturas.

El pintor Werner pronunció un discurso, celebrando los méritos del Emperador Federico, y felicitándose de que su mujer y su hijo continuasen dispensando á las artes la proteccion que aquel les dispensaba.

El Emperador declaró abierta la Exposición, y dirigió á su madre las siguientes palabras:

En nombre de los artistas aqui reunidos, me tomo a libertad de depositar á los piés de V. M. la expresion de mi agradecimiento. Gracias al elevado sentido artistico de V. M. y de mi difunto padre, ha sido posible abrir esta Exposición. Agradezco á V. M. el haberse dignado realizar con su presencia el brillo de esta fiesta, y yo suplico á los asistentes que griten conmigo: ¡Viva la Emperatriz Federico!

Despues de la ceremonia, el Emperador, las Emperatrices y los concurrentes visitaron la Exposición, mientras que un coro de hombres entonaba el *Salva me fac Regem*.

—Recomendamos á nuestros lectores que se enteren del contenido del anuncio del *Bálsamo del Papa Inocencio*, que insertamos en la 4.ª página.

—Los marinos alemanes combaten en Zanzibar las picaduras de insectos, con *Bálsamo de Fernoline*.

Ningun médico titubea sobre la preferencia de la «Emulsion Scott» á toda otra imitacion.

(Desconfiar de las imitaciones).
D. Juan Munar y Bennasar, sócio de número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca, médico oculista de las Casas Provinciales de Misericordia y Expósitos, profesor de la institu-

cion Mallorquina de la Enseñanza, etc., etc.

Certifico: que los satisfactorios resultados obtenidos con el empleo de la Emulsion Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, me han impulsado á prescribirla con preferencia á las demás preparaciones similares en todos los casos que reclaman su uso, lo cual me complace en consignar.

Palma 17 junio 1886.

JUAN MUNAR BENNASAR.

LA LEY DEL HAMBRE.

Corre la madre al motín,
adonde el rencor la llama,
dejando un niño en la cama,
bello como un serafín;

Niño que al ver junto al lecho
de una Virgen el retrato,
que dá alegre y sin recalo
á un niño Jesús el pecho.

Con hambriento frenesi
ansioso á la Virgen toca
en los pechos y en la boca,
como diciendo: «¡A mí, á mí!»

Pero, aunque coa vivo anhelo
el niño el pecho pedía,
la Virgen se sonreía,
mas imposible que el cielo.

Y mientras la madre hiere
gritando: «¡Muera el tirano!»,
y hambrienta y puñal en mano
lucha y lucha, y mata y muere,

El niño, exánime y yerto,
hunde el dedo en el papel,
gime airado, tira de él,
rasga el cuadro y cae muerto.

¡Así, venciendo á los dos
del hambre la dura ley,
ella, inicuá, mata al rey,
y él, limpio, rasga á Dios!

Ramón de Campoamor.

Instrucción Pública.

Principales acuerdos tomados por la Junta provincial de Instrucción pública en 10 del pasado Abril.

Trasladar al Rectorado la comunicación de la Alcaldía de Llanás participando que el Maestro electo para aquella escuela de niños en virtud de concurso de ascenso, don José Margall no se ha presentado á tomar posesión de su cargo, significando á dicho Centro Universitario que el Sr. Margall tiene en su poder el título administrativo debidamente diligenciado desde 14 Febrero último.

Remitir al Gobierno civil el escrito de la Maestra de Selva de Mar referente al local escuela, á fin de que lo adjunte á los antecedentes que sobre el mismo asunto se le pasaron en 13 de marzo último; llamando la atención del señor Gobernador sobre la conveniencia de dictar una medida enérgica para que la escuela pública de niñas de la indicada poblacion funcione como corresponde.

Acudir al señor Gobernador para que en uso de sus atribuciones se sirva obligar al Alcalde de Vidreras á cumplimentar el acuerdo de esta Junta de 10 de enero último, referente al local destinado á escuela

la pública de niños, pasándole al efecto los antecedentes relativos al asunto.

Reclamar á D. Joaquín Sucarrat, Maestro de Parlabà, y á D.ª Luisa Cantó, Maestra de Dosquers, los títulos administrativos al objeto de diligenciarlos en debida forma con motivo de haberles concedido el Rectorado la permuta que de sus respectivas escuelas tenian solicitada.

Transcribir al Maestro de Fornells de la Selva señor Llorot y á la Maestra de Navata señora Martínez, las comunicaciones del Rectorado concediéndoles un mes de licencia para asuntos de familia.

Pasar á informe de la Junta local de 1.ª enseñanza de Colomé, la instancia de la Maestra pública señora Roig, solicitando licencia para tomar parte en las próximas oposiciones.

Transcribir al Alcalde de Figueras la comunicacion del Rectorado referente á la dotacion legal de una de las Ayudantías de aquellas escuelas públicas de niñas, ordenándole disponga que el Ayuntamiento consigne en sus presupuestos la dotacion indicada por el Rectorado para dicha plaza.

Ordenar al Alcalde de San Aniol de Finestras que con arreglo á la R. O. del Ministerio de la Gobernacion de 20 de setiembre de 1876, se abstenga de exigir al Maestro público el pago del impuesto de consumos, mientras el ayuntamiento no haya satisfecho los haberes que acredita dicho funcionario.

Diligenciar los títulos administrativos expedidos por el Rectorado, en virtud de concurso de ascenso á favor de D. Jaime Puig para San Cristóbal de Tosas, D.ª Modesta Pous para Vilanant, D. Pedro Canals para la ayudantía de San Salvador de Breda, trascribiendo al Alcalde de esta última localidad la comunicacion del Rectorado referente al título supletorio de dicho Ayudante; y los expedidos en virtud de concurso único á favor de D.ª Ana Pla para Casavells, D.ª Consolación Artigal para San Vicente de Espinervas y D.ª Manuela Carceller para San Aniol de Finestras.

Reclamar el título administrativo del Maestro de Fornells de la Selva señor Llorot, al objeto de diligenciarlo con motivo de haber sido nombrado Ayudante de la escuela de niños de San Feliu de Guixols.

Nombrar Maestro interino de San Feliu de Guixols á D. Mariano Molinas y Capella,

La Junta quedó enterada:

De la comunicacion del Rectorado, participando que D. Jaime Rotllens, Maestro

de Jafre, ha desistido de llevar á efecto la permuta que tenia solicitada con el Maestro de Pierola (Barcelona) D. Marcelino Comas, y de que dicho Centro Universitario ha acordado desestimar la indicada permuta.

De la R. O. que transcribe el Rectorado, resolviendo que en los pueblos donde exista la costumbre de llevar los Maestros á la confesion anual los niños, debe seguir practicándose.

De otra R. O. referente á los Maestros que obtienen escuelas en propiedad antes de expedirseles por la superioridad el título profesional.

De haberse recibido la consignacion para el pago de los Jubilados y pensionistas del tercer trimestre y de haberse cumplimentado.

De la R. O. referente á los aumentos de consignaciones en los pueblos que por la Ley estén obligados á sostener únicamente una escuela incompleta de asistencia mixta.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Dia 7.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Margarita Mas, 31 años.—Enriqueta Iturralde, 10 años.—Francisco Gimenez, 63 años.—Antonia Cudi, 9 años.

Dia 8.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.

Muertos.—Juan Cordonis, 58 años.—Candida Guiná, 2 y medio años.

MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY.

S. Gregorio Nacianceno.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Hospital.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Anuncios.

LA TISIS

Y SUS

CONGENERES

PUEDEN CURARSE

Con el uso de la

EMULSION SCOTT

De ACEITE de HIGADO de BACALAO con HYPOFOSFITOS de CAL y SOSA.

Miles de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales.

Resfriados, Tosas, Catarros, Bronquitis, Laringitis, descuidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO, EMAGIACION y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la TISIS ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENSES que posee la EMULSION DE SCOTT.

Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS droguerías y FARMACIAS.

me que su madre no ganaba y que Margarita trabajaba sin descanso para suplir su falta, él seguía sin ofrecer; y el padre sin exigirle nada más de lo que había dado siempre.

Una noche, mientras Margarita bordaba silenciosa en el cuarto de sus padres por sentirse Gifre ligeramente indispuerto, la madre que velaba con ella, le preguntó muy bajo:

—¿Y lo de Mauricio está completamente concluido?

A esta pregunta cubrióse del más vivo carmin el simpático rostro de la jóven, que respondió muy quedo:

—Ha estado lejos de aquí, en un pueblo de la costa, donde se traslada su familia. Ayer que le vi un momento, me dijo que sus padres consentían, y que mañana ó pasado vendrian para hablar sério y casarnos en seguida.

—¡Y callabas tu alegría!

—Es que la idea de dejaros me la quita.

—Y ¿por qué? Jaime se casará muy pronto, ya ves que puedes irte tranquila, pues tendremos quien nos cuide.

Margarita no contestó, y salió del cuarto para buscar una madeja que había olvidado en

el suyo. Era este una parte, aislada por medio de una cortina, de la habitacion misma de Jaime. Como recordaba el sitio donde dejó la madeja entró á oscuras, á tiempo que decía el el hermano en su departamento:

—¿Y si se descubre? La voz de Sebastián contestó al punto.

—Imposible, todo está perfectamente calculado: en fin, si no quieres déjalo.

—No, no, que estoy harto de trabajar.

Los jóvenes callaron, y Margarita recelosa é inquieta por lo que había oido, volvió al cuarto de sus padres donde acaba de tener lugar este diálogo.

—Jaime, no dejes salir á tu hijo.

—¿Por qué?

—Margarita aun cuando nada dice, no está buena y la empeorará el esperarle.

—Mimos tuyos; si estuviera mala, se quejaría.

—¿Qué mal la conoces!

—Tú, que no comprendes que su enfermedad es un pretexto para privar á Jaime de la diversion que ella no puede disfrutar.

—No digas eso por Dios, te duele que él pierda un goce y no el que ella sufra.

¡desventurado de tí que con esa culpa matarás á padre!

—¿Lo sabe?

—No, pero lo sabrá cuando vengan á prenderte.

—Entonces, adios. Y diciendo esto abrió el cajón de una mesa dentro del que se veía sobre un pañuelo basto, un monton de monedas de plata y oro.

—¡Ah! exclamó Margarita deteniéndole la mano con que ya tocaba el dinero. ¿Es tu parte?

—Y la de Sebastián, todo lo tomado está aquí, repuso el jóven juzgando atenuar con la poca importancia de lo robado la gravedad del delito.

—Todo, todo, entonces te has salvado, murmuró la hermana cogiendo apresurada las puntas del pañuelo que ocultó con su delantal, y saliendo de la estancia.

—¿Qué intentas? ¿dónde vas? gritó Jaime avanzando tras ella. Pero Margarita ganó rápida la puerta del piso y salió cerrando tras sí.

Jaime que entrevió en aquel momento la idea, veloz como el torbellino precipitose há-

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 martes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Gaarda.—Vigo; D. Antonio López de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salíó de puerto de Barcelona el día 11 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

A las siete Margarita tuvo que salir, al volver la esquina de su calle y entrar en la otra vió un grupo de gente ante una puerta.

—¿Qué ha sucedido? preguntó.

—Que ha sido robada durante la noche esa tienda de comestibles, respondió un hombre.

—¡Jesus Maria! ¿y cómo?

—No se sabe, pero se ha encontrado falseada la cerradura de la puerta y roto un cajón donde en la trastienda guardaban el dinero.

—Por esas señas, añadió una mujer, debe ser ladrón casero.

—Así piensan las robados; pero no casero de hoy, pues estaban sin mancebo, sino de días antes, murmuró el hombre.

Margarita, que sintió el frío de la palidez sobre su rostro, volvió la espalda al grupo de gente y subió a su casa, entrando presurosa en el cuarto de su hermano.

—Jaime, gritó cogiéndole por el brazo, alzáte, que el robo ha sido descubierto y se sospecha de Sebastián.

El joven, que acaba de dormirse, despertó sobresaltado exclamando:

—¡Descubierto! ¿Cómo, ¿cómo?

—Como se descubren todos los crímenes;

Los esposos callaron al volver Margarita, la cual dirigióse a su padre diciendo:

—Padre, mandad a Jaime a que no salga.

—¿Por qué?

—No me siento bien y quisiera recogerme pronto.

—Vete a dormir y que se lleve el picaporte.

—Si hace días lo perdí.

—¿Y por eso ha de privarse el pobre que trabaja toda la semana de una noche de sarao? ¿Piensas que no conozco el mal que te aqueja? Anda a recogerte como las gallinas, y no seas el perro del hortelano que ni come ni deja comer; anda, que ya cuidaré yo de abrirle la puerta.

El hermano entró en aquel momento con Sebastian á despedirse del padre,

—Adios, hijo, adios y que te diviertas, dijo Gifre mirando con intencion á Margarita, quien al desaparecer su hermano volvió suspirando a su bordado, sobre el que cayeron silenciosas lágrimas.

Hacia la madrugada volvió el joven y se encerró en su cuarto, arrojándose despues de unos instantes vestido sobre su lecho.

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.



Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curacion de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicada sobre la piel se absorbe una cantidad variable, segun la superficie de aplicacion, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta, en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilañova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

Bálsamo del Papa Inocencio

Este tan celebrado Bálsamo es el remedio más seguro de los conocidos hasta hoy día, para preservarse y aun curarse de la apoplejia vulgo Heridura.

Véndese al por mayor y menor, en la farmacia de Dr. Vidal, en Olot.—En Girona, en la farmacia de Dr. Perez y del Dr. Ametller, y se halla además, en las principales farmacias y droguerías de España y América.



Las Pildoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formacion de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas pildoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Pildoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
Se venden en las principales farmacias y droguerías.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los diviesos, carbúncos, granos, erupciones, mal de ojos, alceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputacion universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los mas poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio mas efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesia, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

humo por los más pequeños resquicios y avisando cual el de que deja trás si una oscura sombra. ¡Ay! la maledicencia, la falta de caridad, son los secretos motores que esparcen una afrentosa noticia, con más invisible y segura rapidez que los vientos de marzo los efluvios de la primavera.

Jaime, á semejanza de su padre, rehuyó la presencia de sus antiguos compañeros de trabajo y cambió de fábrica. La madre, que como Raquel, no quiso consolarse, comenzó á perder la vista, no pudiendo por consiguientemente ganar cosa alguna. Hasta á la buena y simpática Margarita alcanzaron las consecuencias de este infortunio; pues la familia del novio en extremo pudonorosa, se retrajo de hablar, y los jóvenes hubieron de someterse á esta triste dilacion.

En la nueva fábrica y con el completo cambio de relaciones, contrajo Jaime perniciosas amistades, siendo la mas intima un joven llamado Sebastian, que habia servido pocos meses de mancebo en una tienda de comestibles, situada en una calle vecina á la en que vivia Gifre.

Desde la fuga de Inés, aun cuando veia Ja-